

D'UN COUP, LA RUPTURE ?

<http://www.aksam.com.tr/bir-anda-nasil-koptuk--50220h.html>

Les bonnes relations entre la Turquie et la Syrie sont désormais terminées s'inquiète Husnu Mahalli : pour bloquer le cheminement de la Turquie au moyen orient, ils ont déstabilisés la région. Maintenant avec des provocations du type drapeau (surement le peuple a brûlé des drapeaux), ils malmènent les relations Damas-Ankara. La Syrie a la haine. Ils reproduisent/expérimentent ici les événements de chypre.

Avec les soulèvements populaires de Tunisie, d'Égypte et leur passage à la Syrie, Ankara traverse des jours difficiles. Les messages de plus en plus tendus envoyés à Bassar el Asad par la Turquie ainsi que les tensions dus aux réfugiés de Hatay, renforcent la rupture des bonnes relations entre Damas-Ankara. Nous avons donc discuté avec HM, écrivain expert du moyen orient de nationalité Syrio-Turc, des relations entre les deux pays et de la situation globale dans la région. **Şenay YILDIZ/**
senay.yildiz@aksam.com.tr

Le processus enclenché avec la Tunisie et l'Égypte menace à présent la Syrie. Que se passe-t-il réellement dans la région ?

Voilà leur jeu : Ils essaient d'amener les frères musulmans au pouvoir. S'ils arrivent, les frères musulmans feront un nouvel axe avec AKP. Voilà le plan.

Puisque les frères musulmans prennent AKP comme modèle, n'est-ce pas une situation profitable pour la Turquie ?

A première vue oui. Mais en prenant du recul, toute la région sera profondément secouée et cette nouvelle situation sera très douloureuse. Il n'est donc pas évident de savoir par qui ces événements seront contrôlés, il y a des risques. Voilà le plan des USA : crée un islam modéré/compatible. En Égypte, on essaie d'amener les frères musulmans au pouvoir. Ils l'ont déjà fait avec les militaires et maintenant l'armée se lie avec eux (les frères musulmans). Entre temps remarquez qu'ils ne prononcent pas un mot à l'encontre d'Israël

Pourquoi la Syrie est-elle si importante pour l'occident ?

Parce que 15 % de sa population est chrétienne. La chrétienté s'est propagé vers l'Europe par la Syrie, l'histoire est très importante pour les jugements de valeurs occidentaux. Deuxièmement, la Syrie est la prolongation du Liban ou le Liban la prolongation de la Syrie. Le Liban a 30% de chrétiens. Qui porte une attention particulière au Liban ? La France. Elle y a des comptes historiques à régler las bas.

Que compte faire Bassar el Asad pendant ce processus (les révoltes) ?

Asad possède trois armes en main : la première et le Hezbollah et l'Iran. Sa deuxième arme et la Russie et la Chine. La troisième, son nouvel allié l'Inde. L'Inde est aussi au côté de la Syrie aux nations unies.

Et Ankara ?

C'est fini avec Ankara. Cet ère de printemps est passé, la lune de miel Turquie – Syrie est fini. Et personne ne pourra revenir dessus.

QATAR, LE CENTRE DE COMMANDE.

Asad sème la terreur en Syrie, c'est ce que l'on lit dans les infos. Une foule de réfugié est venue en Turquie. Que se passe-t-il en Syrie ?

Il ne s'y passe rien. Tous ces faits sont manipulés et organisés. Regardez, il y a exactement un an, alors qu'il n'y avait aucun événement, ces gangs sont passés à l'action. Aussi nous savons que les dit « témoins visuel » ont reçus leur formation du Qatar et qu'ils ont reçu des équipements électroniques que les services de renseignement utilisent habituellement. Je sais cela par mes propres moyens. Le centre de commande des opérations est au Qatar. En ce moment Al Jazira (Arabic) est carrément un centre de renseignement, elle agit comme le fait la CIA et diffuse des provocations. Il y a une rumeur qui dit que l'on donnait 500 dollars à chaque réfugié se rendant en Turquie. Après ça, les gens sont venus en masse. Si la Syrie le voulais, elle aurait placé ses tank le long des 25 km de chemins et personne ne pourrai venir en Turquie. Il a été tué, il a violé, découpé... tout ceci n'est pas vrai, des mensonges. Asad va faire l'ensemble des réformes attendues en 3 mois mais bien sur cela affaiblirait les révoltes...le peuple est à 90 % mécontent du gouvernement, mais malgré ça, si il y avait une élection il y a 6 mois, Asad aurait récolté 70 % des voix. « Asad peut le faire, peut rétablir et réparer » c'est à quoi ressemble le sentiment général du peuple. Mais tout est provocation.

A ce stade, faire des reformes soulageraient-elles les révoltes ?

Tant que cette provocation dure, faites ce que vous voulez, le chaos n'en finira pas. C'est pourquoi la Syrie en veut à la Turquie. « Une semaine auparavant, alors que personne n'arrivait vous aviez posé les tentes » c'est ce que le ministre des affaires étrangères syrien a fait remarquer à Ankara. Si la Turquie n'avait pas agi ainsi, les choses ne seraient pas allées en s'empirant. Ils sont très en colère.

D'après vous quel est leur but en Syrie ? Dégager du pouvoir Asad quoi qu'il arrive ?

Ils ne l'ont pas encore décidé, je pense. Le message principal passe en coulisse : « renonce à l'Iran et au Hezbollah », ils disent. Voilà la raison pour laquelle les révoltes durent. Parce que le vrai sujet qui dérange Israël c'est le Hezbollah. Il on aujourd'hui entre 40 et 50 000 militants, 30 à 40 000 fusées.

Si la Syrie renonce à l'Iran, le plan consistant à amener au pouvoir les frères musulmans prendrait fin ?

Oui.

Et Asad le fera ?

Non.

Dans ce cas, il semble que, dans tous les cas, le processus renversera Asad.

Mais ils ne le peuvent pas, je veux dire, ce n'est pas si facile. Car l'armée est derrière Asad. S'ils y parviennent à le renverser, on ira vers une guerre civile, comme en Lybie. Selon ma vision, ils provoqueront un soulèvement type Lybie à Halep. Car Halep est une ville sunnite et proche de la Turquie, à 40-45 km de la frontière. S'ils arrivent à y parvenir, ils demanderont une défense aérienne à l'ONU. Ils savent que si Halep se révolte, Asad et son armée viendront bombarder la ville. Ils auront donc besoin d'une protection contre cela. Et cette défense sera demandée à la Turquie, puisque des bases de l'Otan sont ici. Tout comme en Lybie. Voilà ce qui se joue à présent.

Voyez-vous un risque de conflit entre la Syrie et la Turquie ?

Si ce plan pour Halep a lieu, oui.

LES ELECTION EN EGYPTE SERONT CRITIQUES

Que va-t-il se passer selon vous ?

L'élection en Égypte se fera le 25 septembre. Tout dépendra de cette élection. La Syrie, la Tunisie, le Yémen... tous vont attendre de voir ce qu'il se passera en Égypte. Les frères musulmans sont les plus organisés en Égypte. Les autres ne le sont pas autant et ils n'arrivent pas à se mettre d'accord pour former un état civil, laïque et libéral. Si les frères musulmans ne sont pas élus, ça deviendra la guerre civile. C'est pourquoi à propos des frères musulmans, ils se disent : « ils vont être proche de la Turquie ; établiront de bonnes relations avec Israël »

Et si les frères musulmans ne gagnent pas le pouvoir ?

Alors la Syrie se déstabilisera. Ils essaieront de prendre le pouvoir, de virer Assad. Et là l'Iran réagira en déstabilisant la Turquie. De l'islam radical au PJAK ils utiliseront tous les moyens. Déjà dans la presse officielle iranienne de nombreux articles sont publiés sur la Syrie, à l'encontre de la Turquie.

NOM COMMUNS AUX OISEAUX

Comment interprétez-vous les relations Syrie/Turquie au point où elles en sont ?

Un conseil des ministres commun était prévu en septembre. Même les oiseaux s'assemblaient. Pour que nom de « l'Ibis Chauve » (oiseau en voie de disparition du sud-est) soit commun aux deux pays, les ministres cherchaient ensemble un nom latin. Les deux pays étaient presque sur le point de se réunir. Il allait être possible de passer la frontière avec la seule carte d'identité (le passage de frontières nécessitait un visa jusqu'en 2010, une zone de libre circulation et de nombreux projets communs ont été lancés entre la Turquie, Syrie, Liban, Jordanie en 2010 http://anadoluhaberim.com/haber_detay.asp?haberID=6267 <http://www.lemoci.com/011-28455-Accord-de-libre-echange-entre-la-Turquie-la-Syrie-le-Liban-et-la-Jordanie.html>). Il y avait une grande affection pour la Turquie en Syrie. Si il y avait eu un référendum, les chrétiens inclus, diraient « unifions nous avec la Turquie », vous étiez tellement liée avec Assad. Quoi que l'on dise, vous avez tout vendu en trois jours. En Syrie, dans les rues, dans les taxis, les gens s'étonnent : « comment la Turquie a pu nous faire cette arnaque ? ». Mais comment est-ce arrivé ? En deux jours en plus...c'est un jeu. Il ne peut avoir aucune explication quant à la détérioration des relations Turquie/Syrie. Et là tu te dis, c'est un jeu.

Mais nous ne voyons pas de manifestation contre la Turquie ...

L'état syrien les contrôle, « ne faites pas ça » il dit.

Comment ressentez-vous cette tension qui monte en tant que citoyen à la double citoyenneté syro - turque ?

J'ai personnellement œuvré pour que les relations entre les deux pays se développent. En tant que journaliste j'ai eu un rôle dans le déplacement de l'ancien président Sezer à la cérémonie d'enterrement de Hafiz Asad. En 2003 Gül avait fait une tournée au moyen orient dans le but stopper la guerre en Irak ; j'en faisais partie. Depuis ce jour, j'ai utilisé toute sorte de moyens pour que les relations Syrie/Turquie arrivent au stade actuel. À présent, je suis dans une situation infâme. Et je ne peux pas dire tout ça. J'ai vécu 20 ans en Turquie mais je suis ici depuis 40 ans. Ma femme est turque, j'ai deux filles. Je n'ai jamais affirmé que la gouvernance en Syrie fût géniale, je ne l'ai jamais soutenu. Jusqu'à la venue de Bassar al Asad l'investissement en Syrie était

interdit. J'étais quelqu'un qui combattais contre le pouvoir en place. Si j'étais sensible contre la Syrie, ici je le suis encore plus. Je crois que la présence de la Turquie est essentielle pour que cette région devienne stable et prospère. La Turquie peut mettre en forme ces lieux, mais peut aussi les rendre méconnaissables, c'est ce que je pense. Maintenant cette histoire de drapeau est aussi une provocation. Autrefois ils l'ont fait à chypre, et maintenant ils essayent de le faire ici.

Dans ce nouveau tableau la Turquie aura une place moins présente vous dites, c'est bien Ça ?

Oui c'est ce que je dis. L'occident ne recherche pas de stabilité pour la région, je ne peux pas le croire. Depuis que les ottomans sont partis, il n'y a plus de stabilité dans la région. Par contre c'est ce qu'il est advenu après la chute des ottomans. Encore, les mêmes plans sont en remis en marche. Regardez, je le dis clairement, si la Turquie n'applique pas le rôle dicté par les états unis, Al Jazira ici établie fera toute sorte de provocations. Il y a 100 ans nous avons fait chuter l'empire ottoman, et maintenant nous allons lui barrer la route ; ils sont dans cette psychologie. La Turquie était dotée d'un prestige incroyable dans la région. Le 25 mai un sommet important devait être organisé. Les ministres syrien, jordanien, libanais et irakien devaient signer pour une nouvelle formation du type UE. Les préparations se faisaient, et je le sais personnellement.

Angelina Jolie fait aussi partie du projet.

En temps normal, déjà, cette femme m'énerve. Après la guerre en Irak, il y avait 3 millions de réfugiés, pourquoi n'est-elle pas allée caresser des joues ? Regardez les pays où elle va, avant qu'elle n'y aille, soit ces pays ont eu des soucis avec la politique US soit, une fois partie, ils en auront.

Si tu as tant d'amour, va en Iraq, sous occupation américaine. Il y a 4 million de veuves, la misère est partout.

C'est aussi une partie du projet.

Quel est l'intérêt d'une telle planification ?

Après la dispersion du communisme, l'idéologie occidentale se retrouve face à un vide. Le vrai projet est de ramollir/affaiblir l'islam avec Israël et le judaïsme. Dans l'idéologie musulmane, il y a une hostilité envers le judaïsme. C'est pourquoi, après que ces musulmans modérés ont dit « nous on aime Israël, on vit ensemble », tu vois l'islam de son contenu (valeurs, morale) ...mais ce n'est pas chose facile.

Pourquoi n'est-ce pas facile ?

Car Israël ne laissera pas tomber. Son idéologie, le sionisme, ne le permettra pas. Les lobbies juifs d'USA tirent leur force par le fait qu'ils sont garant d'Israël. Remarquez que Fethullah Gülen a dit à propos de la flottille (Mavi Marmara) « Vous n'aviez qu'à prendre autorisation d'Israël ». Regardez, tous les chemins mènent là-bas.

Israël est à la fois le but, le moyen et le détenteur du projet occidental.